



Atelier No 5 – Silvio Nadig, sous-directeur, ESRN Centre de la Côte, Peseux (Ne)

L'importance de l'accueil pour vivre la convivialité et le respect

Les objectifs de l'accueil

- L'accueil c'est :
- se connaître tous rapidement
 - se présenter en positif
 - se sentir le (la) bienvenu(e) dans l'école
 - avoir le plaisir de découvrir l'école et ses occupants.

Les valeurs de l'accueil

- respect de soi et des autres
- privilégier la coopération plutôt que la compétition
- plaisir et convivialité.

Les bénéfices de l'accueil

- Pour l'équipe pédagogique :
- Intégrer rapidement chacun
 - Améliorer le climat de classe
 - Donner envie d'être dans cette école.

- Pour les élèves :
- Avoir envie d'être dans cette école
 - Se sentir responsable et responsabilisé
 - Apprendre dans la coopération.

Les élèves, juste après l'accueil, sont prêts à commencer directement et rapidement le travail scolaire. Ils se sentent acceptés et intégrés, connaissent leurs copains, leur école.

Les effets d'une meilleure relation entre les élèves suite à l'accueil permettent une efficace et une plus rapide gestion des conflits.

Enfin, pourquoi accueillir en positif ?

- Le rôle de l'école, c'est :
- d'assurer des conditions de travail et de vie dans le respect complet de chacun
 - désamorcer les premières violences
 - donner aux enseignants des outils pratiques pour dire aux élèves un bonjour avec respect.

Dans le cadre de cet atelier, nous chercherons aussi comment organiser au mieux cet accueil, dans le respect du fonctionnement de l'institution.

Enfin, nous laisserons une large place à l'échange des expériences de chacun, car en séminaire comme dans l'accueil, on s'enrichit vraiment des expériences des autres.